



Vorlage Nr. 22-O-22-0027

## Tagesordnungspunkt 9

### der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates des Ortsbezirkes Wiesbaden-Schierstein am 20. Juli 2022

#### *Problematik Auslagerung und erneute Verzögerung Schulneubau/-sanierung [Zukunft Schierstein]*

---

#### **Der Ortsbeirat möge beschließen:**

Der Magistrat der Landeshauptstadt Wiesbaden wird gebeten, einen regelmäßigen Runden Tisch zu Interimsstandort, Neubau bzw. Sanierung der Erich Kästner-Schule und der Hafenschule einzuberufen, an dem alle künftigen Nutzergruppen und der Ortsbeirat Schierstein beteiligt werden.

Außerdem wird der Magistrat gebeten, folgende Fragen zu klären:

1. Wann hat zuletzt ein Gespräch des Schuldezernats/Schulamtes mit beiden Schulleitungen zur Abklärung der Voraussetzungen und Möglichkeiten der unter anderem im Schreiben von Stadtrat Axel Imholz vom 6. Juli 2022 zu Beschluss Nr. 0081 des Ortsbeirates genannten Ausweichstandorte stattgefunden?
2. Betreffend die Auslagerung auf die ehemaligen Tennisplätze in Kombination mit einer Nutzung des Fritz-Brüderlein-Hauses: Falls die Erich Kästner-Schule dorthin unter Mitnutzung des Fritz-Brüderlein-Hauses ausgelagert werden soll, wie kann dies funktionieren
  - a. in Kombination mit der Betreuung der Hafenschule, die im Fritz-Brüderlein-Haus untergebracht ist und ab 11:30 Uhr mit den Betreuungskindern das ganze Gebäude belegt.
  - b. unter der Voraussetzung, dass die Hafenschule im kurz bevorstehenden Schuljahr 2022/2023 ihren Vorlaufkurs aus Platzgründen zusätzlich in das Fritz-Brüderlein-Haus auslagern muss und somit dort ein Raum bis 10 Uhr von der Hafenschule belegt ist.
  - c. unter der Voraussetzung, dass die Hafenschule bereits im Schuljahr 2023/2024 aufgrund der steigenden Schülerzahlen wieder einen Jahrgang komplett ins Fritz-Brüderlein-Haus auslagern muss und hierdurch die Klassenräume im Obergeschoss des Fritz-Brüderlein-Hauses belegt sind.
3. Wie kann die Stadt Wiesbaden dem Rechtsanspruch auf einen Betreuungsplatz an der Hafenschule gerecht werden, der zum Schuljahr 2026/2027 greift, wenn bis dahin nicht die erforderlichen Räumlichkeiten zur Verfügung stehen?

**Begründung:**

Die Diskussion um die Auslagerung der Erich Kästner-Schule und der Hafenschule dauert nun bereits seit Anfang Dezember 2021 an und verzögert den dringend erforderlichen Schulneubau bzw. die Sanierung erneut.

Die steigenden Schülerzahlen an beiden Schulen und die erneute Notwendigkeit, an der Hafenschule einen ganzen Jahrgang in das ca. 10 Minuten zu Fuß entfernte Fritz-Brüderlein-Haus auszulagern, erschweren die Abläufe und beeinflussen die Eignung der möglichen Interimsstandorte.

Als positives Beispiel wie Nutzergruppen, Verwaltung und Ortsbeirat Hand in Hand eine Ausweichlösung vorantreiben können, dient die Einrichtung des Runden Tisches zum Interimsstandort des Schiersteiner Schulbootshauses. Hier konnte trotz vieler Widrigkeiten

innerhalb kurzer Zeit in konstruktiver Zusammenarbeit eine Lösung erarbeitet und sogar bereits umgesetzt werden. Ein ähnlicher Schulterschluss in Sachen Schulneubau/-sanierung scheint dringend notwendig, um auch hier so schnell wie möglich eine gute und für alle tragbare Lösung zu finden.

**Beschluss Nr. 0106**

Antragsgemäß beschlossen

+

+

**Verteiler:**

Dez. III z.w.V.  
1007 u.d.A.

Egert  
Ortsvorsteher